

L'Adapei 49 renforce son pôle insertion-formation

L'Adapei 49 (association départementale de parents et amis de personnes handicapées mentales) est historiquement implantée dans le Saumurois où elle gère plusieurs structures comme l'IME (Institut médico éducatif) Chantemerle, l'ESAT (Établissement et service d'aide par le travail) Saumur ou encore le Sessad (Services d'éducation spéciale et de soins à domicile) basé à Bagneux.

Plus méconnu est le centre de formation de l'association qui a fêté ses 30 ans d'existence en 2020. Cet anniversaire n'a pas pu être célébré comme il se doit à l'époque pour cause de covid. C'est donc avec deux années de retard que l'Adapei a décidé de marquer le coup. La journée portes ouvertes qui s'est tenue mardi dernier dans les locaux de la rue des Prés, au Chemin-Vert, a aussi été l'occasion d'inaugurer la nouvelle dénomination de cette entité qui devient le pôle Formation accompagnement professionnel.



Cette journée portes ouvertes s'est doublée d'une formule de job dating inversé : trois stages en entreprises ont pu être conclus.

PHOTO : CO - YVAN GEORGET

Accompagnement saumurois

À l'échelle départementale, une équipe de 35 personnes œuvre à cette mission qui consiste à « agir pour

la formation par l'insertion citoyenne et solidaire ». Trois d'entre elles sont basées à Saumur et accompagnent entre 60 et 100 personnes par an en

qualité de conseillères en insertion professionnelle, en lien avec Pôle emploi. « En moyenne, nous accueillons 80 % personnes en situation de handicap et 20 % de demandeurs d'emploi », situe le directeur de ce pôle formation Insertion Olivier Seguin. Dans le Maine-et-Loire, ce sont 3 500 bénéficiaires à l'année, dont 2 000 bénéficient de la formation continue en Esat. Les 1 500 autres transitent par la douzaine de dispositifs de formation que l'Adapei 49 propose.

« Notre nouvelle organisation permet de renforcer nos missions pour éviter toute rupture dans la vie d'une personne. Nous assurons un suivi personnalisé dans ces périodes de transition, entre un accueil en IME et une intégration en Esat par exemple », explique Olivier Seguin. Dans ce dernier cas, c'est précisément le rôle des Sessad Apic's, dont les antennes sont implantées à Angers et Cholet, mais qui peuvent aussi accueillir des Saumurois.